
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 4/2019 am 12.12.2019 um 18:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ohle   J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J A 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 

 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 17.10.2019  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
6. Einwohnerfragestunde  

 
7. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die anwesenden Gemeindevertreter und die Zuhörer. Er stellte 
fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen und die Tagesordnung in den Me-
dien bekanntgegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 17.10.2019  

 
Zu TOP 8 der letzten Niederschrift: hier gibt es noch Beratungsbedarf zur Bepflanzung wel-
cher Baumarten. 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 

 Am 22.10.2019 hat die Fa. Elektro Strube die Straßenlaternen auf LED-Technik um-
gerüstet, Kosten 12.290,00 €. 

 

 Die BGM-Dienstversammlung fand am 23.10.2910 in Schnakenbek statt. Revierförs-
ter Koopmann hat die Nachfolge von Förster W. Kruckow angetreten. Er ist auch für 
die Baumbewertung und Fällgenehmigungen zuständig. Fragen bitte unter Tel. 
04155-8234190 oder Mail: koppmann@kreis-de. 

 

 Das Apfel- und Kartoffelfest 2020 sollte ursprünglich in Schnakenbek stattfinden. Aus 
verschiedenen Gründen ist Krukow nun im Jahre 2020 (statt 2022) mit der Ausrich-
tung betraut. 

 

 Die neuen Wildschadenschätzer kommen aus Juliusburg – Uwe Pusback und Eck-
hardt Porth. 

 

 Das Wohngeld wird ab 2020 im Sozialhilfebereich erhöht. 
 

 Die Grundsteuer wird neu berechnet bzw. festgesetzt. 
 

 Die Hauptsatzung muss geändert bzw. angepasst werden. 
 

 Der Haushalt 2020 wird erst 2020 aufgestellt, Frau Reimers ist noch zum Lehrgang. 
 

 Am 4.11.2019 fand die Kreis-Delegiertenversammlung im Quellenhof in Mölln statt.  
 

 Ab 2020 fehlen 14 Hausärzte im Kreis. 
 

 Notrufnummern der Kassenärztliche Vereinigung 116 und 117. 
 

 Kindernotfallkrankenhäuser gibt es in Hamburg und Lüneburg. 
 

 Gelbe Säcke werden durch die gelbe Tonne ersetzt. 
 

 Unterflurcontainer für Papier und Altglas würden pro Container ca. 10.000 € kosten. 
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 Es stehen 400.000 € für die Anschaffung von Notstromaggregaten für die Feuerweh-
ren zur Verfügung, um die Heizungen in den Gemeinden zu betreiben und den Bür-
gern Notunterkünfte zu gewähren und die Aufrechterhaltung des Funkverkehrs für 
Verständigung zu gewährleisten. 

 

 Klärschlamm kann ab 2022 in Stapelfeld verbrannt werden. 80 € pro Tonne bei 24 % 
Restfeuchte. Der Kreis hat sich mit eingekauft. 

 

 Die Kitareform 2020 – es werden 1 Milliarde Euro vom Land extra zugeschossen. De-
ckelung der Elternbeiträge ab 2020, 2 Erzieher je Gruppe. Für das 1. Kind voller Bei-
trag, das 2. Kind 50 %, das 3. Kind frei. Der Zuschuss je Kind wird von 2000 € auf 
4000 € erhöht. Eine Datenbank über freie/belegte Kitaplätze wird eingeführt. Schles-
wig – Holstein steht im Bundesvergleich auf Platz 1 in der Kitaversorgung. 

 

 Am 14.11.2019 tagte der Zweckverband Schulvermögen – Finale Beschlussfassung 
zum Verkauf der Schule – siehe auch TOP 5. 

 

 Die Kitaversammlung am 27.11.2019 in Gülzow: hier ging es u.a. um die Kitareform. 
Gülzow hat aktuell 21 Mitarbeiter mit 2 Ganztagsgruppen je 21 Kindern, 1 Halbtags-
gruppe mit 21 Kindern, 1 Familiengruppe – 20 Kinder und 1 Krippe mit 10 Kindern. 
Alle Kinder können in der Kita Mittag essen, es werden in der Schule 5 Klassenräume 
und eigene Toiletten genutzt. 

 

 Die Versammlung Schaalsee/Delvenau-Verband fand in Wotersen am 4.12.2019 
statt. Gewässerrandstreifenprogramm: 3,80 € je m2 Ackerland; 1,80 € je m2 Grünland. 

 Die Renaturierung Grüner Weg in Büchen wurde abgeschlossen. Kosten für 1,2 Km 
400.000 €. 

 

 Für die Erneuerung von Rohrleitungen sollen Rücklagen gebildet werden. Ab 500.000 
€ Rücklage werden jährlich 0,4 % - 2000 € Strafzinsen fällig. 

 

 In der Steinau hat sich der Bieber und der Nutria angesiedelt. In Lanze an der Kläran-
lage und Stecknitz wurden 50-60 Nutria gezählt. 

 

 Das Vorstehergehalt des Gewässerverbandes wurde nach 15 Jahren um 10 % er-
höht. 

 

 In der Linau gibt es Probleme durch Pflanzenschutzmittel und Medikamente durch die 
Einleitungen der Kläranlagen Krukow, Gülzow, Wangelau, Lütau und Witzeeze. 

 

 Am 11.12.2019 tagte der Amtsausschuss. Vorsitz Thomas Netz – Krüzen.  Der Haus-
halt beträgt für 2020 1,095 Mio.€. Es werden im Amt 17 neue Stellen in der Kreisver-
waltung geschaffen, allein schon drei für die Umsetzung der Kitareform; der Wasser-
preis wird 2020 erhöht. 

 
 
6. Einwohnerfragestunde  

 

 Die Pflanzung eines neuen Baumes am Kuhberg: hier handelt es sich um eine Hopfenbu-
che (Klimabaum). 

 Dorfputz in 2020 – Termin wird noch bekannt gegeben, ebenso der Termin für den Dör-
fergemeinschaftsgottesdienst. 
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7. Anfragen und Mitteilungen  

 

 GV Steinhauer machte den Vorschlag (es gibt inzwischen wieder vielen Kinder im Dorf), 
ein Wipptier am Dorfplatz zu installieren. Fallschutz und Versicherungsfrage müssen hier 
geklärt werden. 

 

 Die Tannenbäume werden am 10.01.2020 nachmittags von der Feuerwehr eingesam-
melt. 

 

 GV Wieck sprach die Windkraftflächen an. Am 17.12.2019 wird die neue Landesplanung 
veröffentlicht. Krukow sollte hier wieder auf die Hilfe des Ing. Büros Weidlich aus Lübeck 
zurückgreifen. Eine Stellungnahme der Gemeinden muss bis Anfang März erfolgen. Auch 
sollte Krukow mit anderen betroffenen Gemeinden Rücksprache halten und sich abstim-
men. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

 

 Das Buswartehäuschen am „Bhf. 13“ wurde entfernt. Der Unterstand wird neu aufgebaut 
– Fachwerk und Mauerwerk. Eine neue Pflasterung als Untergrund ist angedacht. Nach 
Diskussion wurde beschlossen ein Angebot - maximal 5000 € einzuholen. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Stimmen dafür, 2 Stimmen dagegen. 

 

 Wehrführer A. Sens bedankte sich bei der Gemeindevertretung für die gute Zusammen-
arbeit im Jahre 2019. 

 

 Bürgermeister Ohle bedankte sich bei allen Gemeindevertretern und den Bürgern für die 
Zusammenarbeit im Jahre 2019 und lud die Gemeindesvertreter im Anschluss zu einem 
Abschlussessen ein. 

 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 

 


